

Les **Vendredis midis** de l'**IEA**

19 mars 12h à 13h – sur TEAMS

Pour s'inscrire, veuillez envoyer une confirmation à iea@umoncton.ca.
Un lien de connexion sera envoyé par courriel quelques jours
avant l'évènement.

« L'Acadie du Nouveau-Brunswick et « ces » immigrants francophones : entre incomplétude institutionnelle et accueil symbolique »

L'Acadie du Nouveau-Brunswick est devenue une communauté d'accueil d'immigrants francophones grâce au droit, au militantisme de certains de ses organismes et au soutien d'Ottawa et de la Fédération des communautés francophones et acadienne. Toutefois, elle est caractérisée par une incomplétude institutionnelle pluridimensionnelle en matière d'immigration. En conséquence, les mondes d'immigrants qui s'y établissent font face à des défis d'intégration.

Par ailleurs, la diversité ethnoculturelle pose des défis à son modèle de cohésion sociale actuel. En considérant l'immigration comme source de vitalité communautaire, l'Acadie est confrontée à une épreuve de nature sociétale : la nécessité de se transformer rapidement d'une nation à prédominance ethnique à une nation civique inclusive. Comment pourrait-elle réussir une telle épreuve? Peut-elle bâtir un nouveau modèle de cohésion sociale basé sur la défense d'un bien commun qu'est la langue française? Ne risque-t-elle pas de se transformer en francophonies fragmentées ou juxtaposées dans le cadre du multiculturalisme canadien? Nous tenterons de répondre à ces questions ou du moins à stimuler la réflexion sur tels enjeux.



Leyla Sall est professeur agrégé de sociologie à l'Université de Moncton. Ses recherches portent sur les dynamiques migratoires en Acadie des Maritimes et sur la question du racisme et des discriminations raciales. Son ouvrage vient de paraître aux Presses de l'Université Laval au mois de janvier 2021

**Inscrivez-vous
maintenant!**



UNIVERSITÉ DE MONCTON
EDMUNDSTON MONCTON SHIPPAGAN

Institut d'études acadiennes